
05
编辑：俞晓赟 2019年3月1日 星期五

人大代表程祖明：我是来自农村基

层的群众代表，比较关注民生实事。“最

多跑一次”改革是一项民生社会工程，它

涉及每位市民的日常生活，涉及企业、学

校、社会组织的日常办事流程。结合亲

身经历，我在今年的议案中写了几点建

议。其中最主要的就是要建立“最多跑

一次”前置条件咨询平台，进一步完善服

务大厅的一站式服务功能，充分利用大

数据平台，各部门加强资源共享与实时

动态更新。

政 协 委 员 付 美 贞 ：自 从 全 省 发 出

“最多跑一次”改革令后，我市迅速响

应，制定了详细方案，着实方便了老百

姓。可在实际操作中也出现了一些尴

尬局面，比如为了突显“最多跑一次”成

效，把多个窗口组合，看似方便，其实对

办 事 人 员 来 说 ，可 能 没 有 达 到 预 期 效

果。我在调研中发现，部分窗口人员的

业务水平还有待提高。“互联网+政务

服务”的背景下，相关部门应加强从业

人员的业务培训，同时在人力资源投入

上加大力度。

政协委员徐皓剑：政府为“最多跑一

次改革”做了大量工作，为百姓带去了

便利。但改革不仅需要政府部门的努

力，还需要群众更好的配合。我认为将

流程通过多途径广泛传播是十分必要

的。我希望政府能加强“互联网+政务

服务”的建设，若有可能，建立一个专门

的 APP，广大市民可用手机办事，实现

“零次跑”。

政协委员程真：一直以来，我在参与

“最多跑一次”改革的工作，比较了解老百

姓的呼声。当下，办事群众对“互联网+政

务服务”的呼声越来越高。这对政府建立

数据共享平台提出了更高的要求，政府必

须投入更多的精力、人力、物力。去过行

政服务中心的群众都知道，办事群众多，

车位少，十分不便。因此新的行政服务中

心建设迫在眉睫，希望能加快建设，为老

百姓带来更好的办事体验。

“ 以 更
大勇气深化
改 革 开 放 ，
将‘ 最 多 跑
一 次 ’改 革

进行到底”是今年政府工
作报告布置的 18 个方面
重点工作中的第一项。

去年，我市“最多跑一
次”改革纵深推进，“互联
网+政务服务”综合排名
全省第三，全面推行“一窗
受理、集成服务”，网上办
事实现全覆盖，民生事项

“一证通办”率达67%，一
般企业投资项目审批时间
实现最多100天。

“
“最多跑一次”改革

人大代表王钟宝：我觉得要打造先进

制造业基地没有一批高素质技能人才支

撑是无法实现的。因此为我市制造业基

地提供人才保障是一个十分值得研究的

课题。今年工作政府报告中提出要把教

育作为优先战略和三年规划，特别是五金

技师学院的开工建设真是一个好消息。

今年我的议案就是《努力创造条件，争取

将永康技师学院纳入高等学校序列》，建

议政府把职业教育作为促进产业发展的

重要途径，通过制定校企合作、产教融合

的支持政策，推动政府、学院、行业、企业

联动，促进技术技能的积累与创新，培养

出高素质技能人才。

政协委员吕峥健：引才容易留才难。

现在很多企业面临的一大问题就是怎样留

住人才。我建议企业主要优化用工环境，

给员工提供培训机会，加强社会认同感。

再则，政府要多关注一线工人，加强企业人

才培养，让他们向高精尖人才发展，为日后

涌现出一批批有工匠精神的人才夯实基

础。今年政府工作报告提出健全知识产权

保护和交易机制问题，为企业主增强了信

心，也为我市高质量发展保驾护航。

政协委员丁爱华：我市要可持续性发

展，就要有新鲜血液源源不断地进来，同时

还要建设储备人才基地。当前我市正在大

力推广智能制造，对企业用工要求越来越

高。对企业主来说，今年政府工作报告提

出了一系列的惠企举措，令我们非常振奋，

也让我们更有信心做好产品，做强企业。

人大代表陈利新：今年我市提出要朝

着打造中国乃至世界先进制造业基地的

宏伟目标奋勇前进。在这样一个目标下，

目前所有的举措，包括质量引领，包括教

育、经济，都是为了打造永康成为全国乃

至全世界先进制造业基地这样一个非常

清晰城市定位的目标去努力。而企业更

要改变传统的制造方式，加快转型升级，

加大智能制造的提升力度，才能真正助力

永康成为先进制造业基地。

政协委员金鑫：近几年市委市政府出

台很多优惠政策鼓励电商行业，一时间电

商做得风生水起。今年阿里巴巴发布的

数据显示，我市再次跻身全国电商十强

榜，位列第三。但成绩背后也隐藏着一些

问题，比如同行业间拼价格战，挤压利润

空间，所以我认为电商要持续健康发展应

精准扶持，企业要做高质量产品，做好自

己的品牌，这样才能立足质量强市。

“
我 市 作

为中国五金
之 都 ，工 业
的高质量发
展是一个绕

不开的话题。我们也正朝
着中国乃至世界先进制造
业基地的宏伟目标大步迈
进。

2018 年 ，我 市 加 压
奋进，通过对标检视、查找
短板，企业数字化、智能化
改造步伐明显加快。同时
还出台“企业数字化制造、
行业平台化服务”专项支
持政策，齐抓智能制造、振
兴实体经济的氛围日渐浓
厚。

打造先进制造业基地

人大代表林红台：城中村改造作为政

府为民办实事的民生工程，是实现城市有

机更新、提升城市基础设施、让广大居民有

幸福感和获得感，是建设优雅城市、大美永

康的一项大好事。近几年我市城中村改造

工程推进的力度是比较大的。2017年我市

下发了《永康市城中村改造实施办法》，实

施两年以来取得了一定的成绩，但在实际

的实施过程当中也出现了一些问题。希望

政府加大资金支持力度，尽快成立融资平

台，使城中村改造得到资金保障。

人 大 代 表 姚 舒 拉 ：我 市 积 极 实 施

“158”碧水蓝天工程，良好生态环境成

为 永 康 新 腾 飞 的 核 心 竞 争 力 ，措 施 得

力，成效显著，值得点赞。今年两会期

间，我提了关于加强生态环境工作、抓

好工业垃圾分类、做好中底价值回收利

用 的 建 议 ，目 的 在 于 增 强 企 业 环 保 意

识，促进工业污染防治，促进工业垃圾

回收利用，形成人人有责，众志成城，同

呼吸、共担当、齐行动，坚决打赢蓝天保

卫战的良好氛围。

人大代表吕章春：《政府工作报告》中

提到“以医改联动提升医疗服务水平”，也

提出了非常明确的工作目标和要求，契合

当前卫生工作的热点和难点。医生要当

好义务宣传员，让健康知识和预防保健知

识进入社区，让健康生活方式变成百姓的

自觉性，对百姓的健康产生好的影响；推

进医共体建设，提升基层卫生院的能力和

水平，达到“小诊”在基层的医改目标。通

过这些举措，夯实我市健康服务的基础，

高水平推进健康永康建设，为打造好“永

保安康”金名片提供坚强保障。

政协委员程真：随着经济社会的快速

发展，我市人口老龄化问题日趋严重。今

年我提了关于加快推进医养结合满足老

年人健康养老服务需求的提案，希望老人

被社会温情以待。目前我市老年人养老

面临居家养老模式单一、“会销”模式泛

滥、社区针对性活动匮乏等问题。建议健

全居家养老服务网络，加快养老服务设施

建设，严格整治保健品市场秩序，探索建

设健康适老社区，推进共有产权养老服务

设施试点，让老人安享天伦之乐。

今 年 的
政府工作报
告共七次提
到了“民生”
这个词。在

政府工作报告回顾 2018
年的工作中，更是把坚持
民生为先，公共服务持续
提升作为了一个小的标
题。

2018 年 ，我 市 小 城
镇环境综合整治全面开
花，龙山镇获评金华市级
样板镇；保险保障水平提
升，养老保险、基本医保参
保 率 分 别 达 94.4% 、
99.8%，累计减轻群众大
病医疗负担2.1亿元。

“
民生保障问题和打造优雅城市·大美乡村

2 月 27 日，市十七届人大三次会议隆重开幕，《政府工作报告》新鲜出炉，报告内容务实，金句频出，亮点纷呈，阐明了今
年政府工作的指导思想、目标任务、工作重点和总体要求。“两会”融媒体直播间第一时间邀请到了几位代表委员，让我们一
起来听听他们听了报告之后所思所想。

聚焦两会 关注民生
代表委员走进“两会”融媒体直播间

□记者 童英晓 卢明 李悦


